
! ! ! !新西兰新鲜牛奶、法罗群岛冰鲜三文鱼、
加拿大帝王蟹和北极贝、日本甜虾、新西兰猕
猴桃、云南松茸、阳澄湖大闸蟹……接下来，这
些境内外生鲜也能在网上轻松刷联华卡了。伴
随本周一百联电商和东航物流的全面战略签
约，消费者只需在百联 !城（"""#$%&'(%%#)*'）
上轻点鼠标，即可随心所欲地买到这些个来自
天涯海角的原产地生鲜，而首批上线的就是
来自新西兰的直采鲜奶。
此前，国内电商领域的生鲜大战已经开

打，包括天猫、+号店、中粮我买网等纷纷上
线了自己的直采生鲜商品大类，甚至连申通、
顺丰、中通速递等快递企业也都先后涉足，网
上生鲜竞争不可谓不激烈。不过据百联方面

介绍，这次之所以想到联手东航，主要是看中
了东航强大的空运能力、庞大的原产地采购
网络以及报清关资质优势，能实现从商品采
购到航空快速运输再到快速清关的无缝衔
接。根据协议，东航物流旗下的“东航产地直
达”将成为百联电商的重点供应商，将东航产
地空运直达的进口和国产的生鲜商品摆上百
联 !城的“货架”，特别是能让跨境生鲜第一
时间跳上上海人家的餐桌；同时，百联 ! 城
也会对接“东航产地直达”购物网站，让东航
用户有机会网购更多的申城生活服务。
本周一零点，首批由东航产地空运直达

的 ,-装保质期为 +.天的新西兰鲜牛奶，已
经率先在百联 !城的首页上露脸。记者实际

购买发现，最终结账时既能刷蓝色的联华 /0

卡或蓝色的百联多用途积点卡，也能通过 !城
通账用红色的百联积点卡结账。这对于沪上生
鲜网购族而言，无疑是多了一个购买平台，更
多了一种支付方式。据悉，在不久的将来，生鲜
商品在百联 !城上的比重还会不断加大，品种
和可选范围也会逐步增加。

通讯员 孙明 本报记者 胡晓晶

红蓝联华卡都能网上买生鲜了
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! ! ! !据新华社电 中国改革已经
进入了深水区，余额宝好像是跳
下去试了试水深。目前，这个中国
有史以来第一只互联网货币基
金，用半年时间在中国拥有了
1+23万用户，超过了中国股民。
近期关于这个货币基金该不

该取缔的话题，罕见地连续一周
占据百度搜索榜首，支持和反对，
针锋相对的文章几乎每天更新。
由于金融体制改革将是全国两会
上关注的一个重点，余额宝引发
的话题愈发引起关注。
全国性电视台财经评论员日

前批评余额宝是“趴在银行身上
的‘吸血鬼’”建议取缔，将舆论论
战推至高峰。从余额宝公布的数
据看，“吸血鬼”的批评没有带来
客户撤资，此后一周新增 433万
用户，资金仍在加速流入。“这场
论战好像起了广告效果，很多人
以前其实还不知道余额宝，或者
不知道余额宝利息比银行高这么
多。”控股余额宝的阿里巴巴集团
董事会主席马云说。
让消费者大举存款搬家的动

力是，余额宝利息远大于银行活
期存款利息。中国的利率市场执
行双轨制，央行每年发布针对储
户的法定利率，但对金融机构间
的拆借却完全市场化。货币基金
就好像当前中国流行的团购，储
户把钱合在一起，委托金融机构
与银行，就可以在利息上讨价还
价。与互联网联姻之后，传统的货
币基金显示出了超出想象的能
量———半年累积到近 5333亿元。

一些退休的前银行业高管以
及一些学者接连接受电视访谈，
激烈地表达了对以余额宝为首的互联网金融
的不满和担心，认为其掠夺了银行原有的利
润空间，推高了实业融资成本，甚至加剧了贷
款难，并且存在巨大的安全隐患。针对这些担
心，央行、银监会和证监会曾多次赴余额宝检
查，但至今没有发布官方的调查结论。
中共十八届三中全会发布《中共中央关

于全面深化改革若干重大问题的决定》，明确
提出了发展普惠金融和加快推进利率市场
化，但是实际推进中，阻力显而易见。据估算，
中国活期存款超过 +4万亿元，假如全部被余
额宝搬走，银行业每年大约有几千亿元的利
息将转而进入储户的腰包，而余额宝和支付
宝将得到其中千分之六作为服务费。

如此巨大的利益大搬家，不引发“地震”
是不正常的。事实上，《决定》中涉及的每一项
改革，其路径可能都跟今天的余额宝有相似
之处———因为涉及巨大的利益分割而迂回曲
折。中国从上世纪 63年末开始改革开放，从
财税体制改革到金融体制改革，从行政审批
制度改革到城乡一体化改革，剩下的都是改
革当中难啃的硬骨头。从酝酿已久的温州金
融体制改革试验区，到国务院两度出台的鼓
励和引导民间投资的新旧三十六条，在实际
推进中都不是一帆风顺。
已有的一些改革看起来和公众的期待仍

有距离，而自下而上的冲击又让人措手不及。
余额宝裹挟着 1333多万用户，仅花了几个月
的时间就逼迫各大银行推出了与余额宝相似
的产品。马云自己评价说，余额宝就是“把银
行这根老树给摇了摇”。
全国人大代表、杭州市人大常委会副主

任陈振濂认为，这是市场手段对长期以来僵
化的金融体系带来的冲击，如果不是被市场
手段逼到墙角，一些银行估计还在那里做“老
大”。这种前所未有的正面冲击将不同利益的
竞争直接公开化。
舆论称，每个人都可以为自己的利益辩

护，但对政府来说，在听取各方诉求后，必须
想好假如变革来得比意料中要快，对于可能
带来的一系列问题，有没有足够的准备和预
案，有没有办法把改革在操作层面落实。这也
正是今年两会上最受关注的看点之一。
“公众现在更关心各种‘宝’向金融垄断发

起的挑战最终会给中国带来什么实质性的改
变，更期待从中看到改革的决心和行动。”全国
政协委员、中国电子学会秘书长徐晓兰说。

4G时代手机流量
可有“免费大餐”吃？
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本报记者 胡晓晶

! ! ! !“月底到了流量要省着用啊！”“看视频、
打游戏用手机太费流量，还是得找地方蹭
7898啊！”……以往让手机网民们“牵肠挂肚”
的手机流量问题，未来很可能“不是个事儿
了”。上周末，国内最大的互联网安全公司 :43

与广东移动联手推出“海豹计划”，为广东用
户提供免流量下载软件游戏的服务。后者是
继江苏电信、湖北联通和北京移动后第四个
与 :43达成免流量合作的运营商。据 :43方
面透露，目前与上海运营商的免费流量项目
已经谈到尾声，预计不久就能在沪落地。伴随
.;时代的到来，流量免费将成为热门趋势，
整个手机应用市场和智能手机用户都有望从
中受益。

能否像海豹畅游一样
可畅用流量

让用户能像海豹在海里畅游那样畅快地
用流量，这或许是 :43“海豹计划”的出发点。
目前，广东人在 :43的“免流量专区”里可免
费下载并使用超过 ,1款软件和游戏，包括迅
雷、高德地图、植物大战僵尸 ,、我叫 <=、捕
鱼达人、王者之剑等热门应用。对 ,;、:;和
.;手机用户而言，都不扣除任何流量费用。

早在马年新春前，:43手机助手就在国
内分区域按计划相继推出了手机下载免流量
的活动。:43数据显示，免流量活动在春节期
间为开放地区的 +333多万用户提供了免费
下载服务。:43 >!/ 周鸿祎更通过微博透
露，:43手机助手将逐步在全国各地推动下
载免流量，“最终目标是要实现永久免流
量。”
“:43通过向和运营商的战略合作能够

以较低的成本
买到流量，同时
一部分主动加

入免流量专区的开发者也愿意承担一部分流
量费，另外免流量专区中的游戏采取了收益
分成的模式。”:43手机助手高级总监陶伟华
透露。据悉，下载免流量将是大势所趋，不过
目前 :43 没有那么大的财力实现全面免流
量，所以只能先开辟一个免流量专区，同时地
域上也将根据网友投票呼声较高的地区逐渐
开“免”。

4G时代的跨界竞争
叫流量免费

实际上，互联网巨头们打出“免流量”招
数并非一天两天，从去年的易信和电信合作
免流量，到今年春节的新浪微博和移动合作
拜年免流量，用互联网思维来看以往必须要
收费的流量问题，未来很有可能在互联网的
跨界竞赛中出现大逆转。

因为在 .;时代，成本已有很大降价空
间。打个比方，:; 网每座基站能负载每秒
53<流量，只够 +3人使用；.;时代，每座基
站就能达到每秒 :33至 .33<，可以够 +33人
使用。但为什么现在没降价？或因三大运营商
担心需求过旺导致网络瘫痪，因此用价格调

控。不过，伴随近
日国务院印发了
《国务院关于取
消和下放一批行
政审批项目的决
定》，电信资费审
批被取消。这意
味着，伴随拿到
牌照的虚拟运营
商越来越多，未
来推出的套餐价

格可不用再经审批；为了打市场，虚拟运营商
们在短信、语音、流量等领域，都可能卖得比
传统运营商低甚至免费，后续则靠服务挣钱。

业内人士认为，如果手机应用的“零流
量”时代真的到来，无疑会让用户“吃”到更多
免费大餐和优惠体验，包括软件下载、视频浏
览、微博互动等手机主要软件方面的流量优
惠。届时各种免流量、流量包等流量优惠，将
成为互联网大佬和电信运营商们跨界合作与
竞争的焦点，同时用户也无需再担心流量不
够用的问题。

! ! ! !饭特稀玩 !"!:43 公司玩
的是免费到底，免流量专区合作

以后，依托运营商的辅导力量可将 :43

助手大规模渗透安卓机，前者向后者收
流量费，后者则也后向收开发者的费。

武进礼嘉派出所!"警察蜀

黍提醒!来历不明的无线网络可

能是盗号网络#不要登录$ %当手机流量
不足时，忽然冒出一个新的 7898接入点
是不是让人很兴奋呢？但某君就非常不
幸，接入了一个盗号网络，网银被转 :33

元。蜀黍提醒，遇到不明无线网络一定要
谨慎登录！

管管管小姐!我有一个学生
说了一句我认为非常精辟的话：

手机流量反映教学质量。现在的孩子真
是什么都懂。此道理适用于普天下所有
教室。为了节省这个月以来已经噌噌超
标的流量，今儿上午我一觉睡到刚醒。

%&'(

)*+,


